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Al rendir su primer informe de labores administrativas el Rector de 
la Universidad Autónoma de Zacatecas “Francisco García Salinas”, 
Antonio Guzmán Fernández, exhortó a la comunidad universitaria 
a dejar atrás inercias y superar obstáculos, a fin de otorgarle viabi-
lidad a la institución.

   Enfatizó que la crisis financiera que vive la UAZ se puede con-
vertir en una oportunidad para el cambio, para mejorar, al tiempo 
que destacó que se continuará esforzando por llevar a cabo una 
reestructuración administrativa en todas las áreas y espacios uni-
versitarios y replanteando su quehacer desde un ejercicio de auto-
rregulación, sin trastocar los derechos de sus integrantes.

   En cumplimiento a lo establecido en el artículo 2, fracción XI de la 
Ley Orgánica de la Universidad Autónoma de Zacatecas, así como 
el artículo 64, párrafo primero del Reglamento Interno del Con-
sejo Universitario, este día el rector Antonio Guzmán Fernández 
rindió su primer informe de labores del periodo comprendido de 
septiembre de 2016 a septiembre de 2017. 

   Ante la presencia del gobernador del Estado, Alejandro Tello 
Cristerna y en sesión solemne del H. Consejo Universitario, Guz-
mán Fernández destacó que desde el primer día de su gestión se 
ha privilegiado el trabajo colegiado y en equipo, que es la esencia 
de la comunidad docente-investigadora, aspecto que ha logrado 
hacer de la UAZ un referente de calidad y pertinencia.

   “Nada ha de frenar el rumbo de la UAZ. No hay meta que no 
podamos alcanzar ya que hemos sido congruentes con nuestro 
tiempo y hemos sabido renovarnos. Sabremos mantenernos a 

la vanguardia porque queremos formar parte de una institución 
educativa viable, socialmente pertinente e incluyente. Por todo 
ello, la UAZ es y seguirá siendo orgullo de los universitarios y de 
los zacatecanos”.

   El rector informó que en el próxima sesión ordinaria del Consejo 
Universitario someterá a consideración propuestas sobre: “Pre-
supuesto 2018”, “Análisis y prospectiva: una visión integral de la 
Misión Universitaria”, “Valoración y mecanismos de constitución 
del Sistema Universitario por la Transparencia y el Combate a la 
Corrupción” y “Aplicar de manera plena la Ley de Contabilidad Gu-
bernamental”.

   “Los universitarios tenemos claros que el mañana no espera, que 
el futuro nos presenta grandes retos que habremos de enfrentar 
como lo hemos hecho siempre: con convicción, pasión, entrega y, 
sobre todo, con un profunda vocación de servicio”.

   Resaltó que la UAZ continuará siendo un espacio fundamental en 
el diseño de la sociedad del futuro, por lo que aseguró que a corto 
plazo la institución por medio de sus Cuerpos Académicos presen-
tará proyectos de investigación que lograrán articular esfuerzos 
institucionales entre opciones de educación superior, así como di-
señar y operar propuestas que den cuenta de la problemática exis-
tente en el Estado para presentar alternativas de atención.

   Dijo que la presente administración que encabeza, está conven-
cida de que la educación es el elemento más valioso y determi-
nante en la arquitectura de la sociedad del futuro, por lo que debe 
ser considerada como la mejor inversión social, “la educación, en 
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todos los niveles, tal y como lo plantea la UNESCO, debe conce-
birse y valorarse como un bien público y un derecho humano, lo 
cual exige a las instituciones de educación superior, un elevado 
compromiso social”.

   En el aspecto de Capacidad Académica, destacó el incremen-
to en Profesores de Tiempo Completo con posgrado de un 91 por 
ciento a 94 por ciento; en lo que respecta a los Cuerpos Académi-
cos y en    Consolidación de un 81 por ciento a 85 por ciento, lo que 
representa que la UAZ cuenta con el 96.3 por ciento de Cuerpos 
Académicos Consolidados a nivel estatal.

   Asimismo abordó lo referente a la situación que dificulta la via-
bilidad de la institución, el adeudo que le fue heredado y que sin 
embargo, se han cumplido con compromisos sin contar con recur-
sos adicionales por concepto de: adeudos con la Secretaría de Ha-
cienda y Crédito Público por concepto de ISR (Impuesto sobre la 
Renta), cuotas y aportaciones a la seguridad social, pagos de sala-
rios vencidos, pago al convenio del adeudo histórico a la seguridad 
social y retenciones de créditos FOVISSSTE.

   Por lo anterior pidió a los universitarios tomar conciencia de la 
crisis financiara que tiene la institución y a las autoridades sensibi-
lidad para que consideren otorgar apoyos extraordinarios para es-
tar en condiciones de cubrir todas las obligaciones con el personal 
como se ha hecho hasta el día de hoy.

   “Sin titubeos ni distracciones, realizaremos nuestro compromiso 
y obligación, en este esfuerzo necesitamos del apoyo de las auto-
ridades municipales, estatales y federales, garantizando siempre 
el respeto a nuestra identidad, buscaremos la interacción respon-
sable con todas las instancias”.

· Externa el gobernador su respaldo a la UAZ

   “Una UAZ fuerte, es un Estado fuerte; debemos tener una uni-
versidad verdaderamente autónoma, con una estructura interna 
sólida y unida”, manifestó el gobernador Alejandro Tello Cristerna, 
en su mensaje a la comunidad universitaria, en el marco del primer 
informe de labores administrativas del Rector, Antonio Guzmán 
Fernández.

   En ese contexto, el mandatario expresó que el gobierno estatal 
apoyará y seguirá gestionando recursos para fortalecer a la Máxi-
ma Casa de Estudios, “sé que sólo a partir de la educación de cali-
dad, del desarrollo de valores y la competitividad de los alumnos 
podemos investigar, analizar y proponer soluciones a los desafíos 
de los tiempos actuales”.

   Precisó que la Universidad por décadas ha educado a miles de za-
catecanos y ha impulsado en desarrollo de nuestra sociedad, “su 
fuerza radica en su gente, sólo ustedes como universitarios en su 
conjunto y bajo el principio de autonomía podrán debatir sobre las 
posibles soluciones a sus problemas, para ello siempre tendrán en 
mi a un aliado”. 

   En materia financiera, Tello Cristerna hizo un llamado a conjuntar 
esfuerzos entre la Universidad Autónoma de Zacatecas y el go-
bierno, “una sociedad se desarrolle plenamente es necesaria la ge-
neración, aplicación, trasferencia y divulgación de conocimientos 
y valores que definan e impulsen las acciones sociales, políticas y 
económicas de sus habitantes”.

   Finalmente, el gobernador celebró la iniciativa de formar un con-
sejo de transparencia y combate a la corrupción, y reconoció los 
avances que hoy el rector ha dado cuenta.

   En esta sesión solemne celebrada en la sala Roberto Soto del 
teatro Fernando Calderón se contó con la presencia de ex gober-
nadores, ex rectores, diputados federales y locales así como de 
presidentes municipales.
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La especialista invitada  a la Unidad Académica de Psicología, 
Bertina Ponce Villalobos, impartió la conferencia “¿Por qué a 

mí? Un hijo diferente”, en la sala de videoconferencias.
 
  La experta dijo que el objetivo es tratar de dar elementos para 
aquellas personas que tienen “seres especiales o triunfadores” y 
sepan hacerlos llegar a esa realidad que día a día se puede conse-
guir y aprender de ellos así como ayudarles a aceptar la condición 
especial de sus hijos, ya sea con síndrome de Down o con deficien-
cia mental o motriz. 

   Ponce Villalobos señaló que el primer paso en este proceso es el 
hecho de vivir un duelo en el que la pareja si está bien cimentada 
regularmente sigue junta y hace de esos niños seres exitosos y vi-

“Hay vida en mis sueños” 
conferencia de Psicología

ven felices, los primeros miedos son los de la adversidad, la preo-
cupación y el sufrimiento, sin embargo el evento más cruel al que 
la familia se enfrenta es a la estigmatización social que incluso se 
da entre los allegados al matrimonio.

   La tanatología, comentó que la siguiente reacción de la pareja 
después de la negación, es la etapa donde surge la culpabilidad 
-por haber recibido un ser especial-, proceso que puede llegar a 
causar la separación en algunas ocasiones; aunque advirtió que si 
eso no ocurre viene otro proceso que es el de la ira, es decir todos 
son los culpables de la situación, incluso Dios.

Texto y fotos: Comunicación Social UAZ. 
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El docente de la Unidad Académica de Artes Efraín Martínez de 
Luna, destacó la importancia de vincular la enseñanza con los 

diversos actores de teatro que puedan aportar otra visión a los 
alumnos de la materia de Artes escénicas, por lo que invitó a la ac-
triz Carolina Pimentel, de la “Compañía la Quinta Teatro” a brindar 
una clase teatral.
  
 Al iniciar la clase la actriz señaló la influencia que tiene las artes en 
la sociedad, porque su contacto debería iniciar desde la formación 
infantil, ya que eso genera empatía desde la infancia con las per-
sonas, y permite que se tenga una sensibilidad única lo que dismi-
nuiría el contexto de violencia a que se ven sometidos aquellos que 
no están en contacto con cualquier forma de arte.

   Pimentel impartió a estudiantes universitarios, una forma de ha-
cer y manejarse en el escenario; por espacio de una hora interac-
tuó con un trozo de papel explorando las sensaciones y sonidos de 
“un simple papel de tortillas”, provocando que los estudiantes y el 
docente crearan un escenario en donde el principal protagonista 
fue un objeto, del que surgieron diez historias.

Texto y fotos: Comunicación Social UAZ

Carolina Pimentel impartió 
clase teatral a estudiantes 
de Artes Escénicas
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Al firmar la carta de intención entre la Universidad Autónoma 
de Zacatecas “Francisco García Salinas” y Radio Educación de 

la Secretaría de Cultura, el rector Antonio Guzmán Fernández afir-
mó que este tipo de actos destacan el compromiso con la sociedad 
y la sinergia que se establece con diferentes instituciones.

   Durante el acto de firma el rector de la UAZ, Antonio Guzmán 
Fernández, señaló que este tipo de programas dará la oportunidad 
de iniciar con el pie derecho, la propuesta de calidad contenida en 
el programa de la Licenciatura en Periodismo, que por segunda 
ocasión se ofrece especialmente a periodistas en ejercicio.

   En este contexto el rector de la Máxima Casa de Estudios de Za-
catecas mencionó que la sinergia, también se genera con el invo-
lucramiento de los estudiantes de la Licenciatura en Periodismo, 
quienes tienen un programa muy bien cuidado, de calidad, que 
permitirá consolidarlo y ofrecerlo en el futuro a más generaciones 
y de manera permanente.

   Previo a la firma de la carta de intención que fue promovida por 
la directora de la Unidad Académica de Estudios de las Humanida-
des, Laura Gema Flores; el director de Radio Educación de la Se-
cretaría de Cultura del Gobierno Federal, Antonio Tenorio Muñoz 
Cota, sustentó una conferencia magistral en la que abordó el tema 
de los cambios que la tecnología y la era digital ha generado en la 
sociedad moderna.
   
   En la conferencia magistral titulada “Nuevas narratividades; la 
identidad entre líneas en un mundo nuevo”, Tenorio Muñoz Cota 

planteó los cambios suscitados en la tecnología y en las formas del 
pensamiento de la sociedad humana.

   Cabe mencionar que la firma de carta de intención entre la Uni-
versidad Autónoma de Zacatecas y Radio Educación, constituye la 
base para la creación de convenio marco que consolide la colabo-
ración interinstitucional.

   Al signarse dicha carta de intención, se espera la formalización 
de un Convenio Marco de Colaboración para el impulso a la creati-
vidad radiofónica entre la UAZ y Radio Educación de la Secretaria 
de Cultura de Gobierno de México.

   En este sentido se pretende la realización de actividades con-
juntas para la investigación, impulso, difusión, educación en ma-
teria de medio de comunicación y tecnologías de la información, 
así como la producción, la programación y difusión de contenidos 
mediáticos, educativos y culturales sin fines de lucro.

   El rector Antonio Guzmán Fernández manifestó la disposición de 
la Universidad Autónoma de Zacatecas “Francisco García Salinas”, 
para que este tipo de programas y de asociaciones como es el caso 
de Radio Educación coadyuven en la consolidación de los progra-
mas de calidad institucional.

Texto y fotos: Comunicación Social UAZ. 

Carta de intención la UAZ 
y Radio Educación
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“Los estudiantes de nuestra universidad cada vez se involucran 
más en actividades que tienen que ver con la ciencia, la tecnología, 
la cultura y con actividades de carácter académico”, manifestó el 
secretario académico de la institución Alejandro Aguilera Galaviz 
en el marco de la inauguración de las “X Jornadas de Ciencias Quí-
micas; un pilar de ciencia y tecnología”.
   
El funcionario universitario resaltó que esta es una oportunidad 
para presentar lo que la Universidad hace al interior de las aulas, 
de igual manera destacó el trabajo realizado por el director así 
como de los responsables de programa de la unidad de Ciencias 
Químicas quienes además de realizar las tareas de diseño curricu-
lar y la actualización de los programas, también están involucra-
dos en lo que tiene que ver con la vida académica.

  Por su parte el director de la Unidad Académica de Ciencias Quí-
micas, Jorge Luis Ayala Luján al dar la bienvenida a los asistentes 
destacó que el evento se celebra enmarcado en el 54 aniversario 

Ciencias Químicas celebra 54 años y 
los festeja con sus décimas jornadas

de la hoy Unidad Académica en donde a lo largo de estos años se 
han formado grandes profesionales.

   Señaló Ayala Luján que Ciencias Químicas ha pasado por algu-
nos procesos, entre ellos los cambios de sede, pero a pesar de eso 
sigue conservando el espíritu científico y tecnológico de sus estu-
diantes y docentes, “la investigación y la difusión científica son pa-
rámetros importantes para evaluar la calidad y la competitividad 
de los programas educativos por organismos externos”.

   Por lo anterior –dijo- se han planteado organizar cada año las 
jornadas como un foro de difusión en el cual se demuestre el que-
hacer científico de la unidad además de escuchar y convivir con 
investigadores y profesionistas destacados de otras instituciones 
tanto nacionales como internacionales.

Texto y fotos: Comunicación  Social UAZ
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Como un compromiso por mejorar el desempeño de los estu-
diantes y al mismo tiempo disminuir el índice de deserción es-

colar en todos los niveles educativos en la universidad, se llevó a 
cabo el Diplomado en Innovación Educativa para el Fortalecimien-
to de la Tutoría en la UAZ. 

   En el evento que organizó la Secretaría Académica a través de la 
Coordinación de Docencia del Programa de Formación de Profe-
sores y el Programa Institucional de Tutorías, el secretario acadé-
mico Alejandro Aguilera Galaviz, afirmó que la formación y actua-
lización de profesores-tutores, tiene como objetivo acompañar a 
los estudiantes durante su trayectoria escolar, con lo que se espera 
poder abatir los  índices de reprobación y deserción que existen. 

    El funcionario universitario agregó que con lo anterior, se in-
crementarán los indicadores de  aprobación, titulación y egreso; 
y se subsanará el rubro para la acreditación o reacreditación  de 
las unidades académicas. Subrayó que una de las principales pre-
ocupaciones de la administración central es que los Programas de 
Fortalecimiento, tanto en la formación de profesores como en los 
programas que acompañan a los estudiantes, se implementen de 
manera integral en la UAZ, lo que permitirá innovar de una mane-
ra diferente en el quehacer docente “en nuestro ámbito de des-
empeño”.
   
   Aguilera Galaviz destacó que a través del Programa de Forma-
ción de Tutorías se crearán nuevos sistemas y escenarios de apren-
dizaje, en donde la participación de los estudiantes sea más activa 
y el rol de los académicos lleve un acercamiento y un acompaña-
miento con ellos “no sólo en la trayectoria escolar”. Desde ahí, “los 
docentes podrán ser facilitadores en los procesos institucionales y 
educativos”. 

   A los maestros asistentes les recordó que los estudiantes son la 
parte esencial y el eje central de las actividades docentes, “se debe 
estar convencido de que todos los mecanismos y las estrategias 
utilizadas en el aula, puedan permitir a los estudiantes una  mejora 
en su desempeño, ya que uno de los objetivos es que la educación 
tiene que crearse y recrearse en un sistema en donde la confianza 
del estudiante hacia instituciones todos los días se vea fomentada, 
las cuestiones de la identidad institucional tienen que ser una par-
te fundamental del impulso de la educación”. 

   Por último, el secretario académico expresó que el diplomado 
debe de tener un efecto multiplicador no únicamente para los que 
son los coordinadores de tutorías en las diversas escuelas, sino que 
tiene que ser un ejercicio generalizado “debemos compartir las 
enseñanzas, los valores, las actitudes y facilitar todas esas com-

Diplomado en Innovación Educativa 
para el Fortalecimiento de la Tutoría 

petencias, así también promover el aprendizaje significativo en 
nuestros estudiantes a través del ejercicio de las tutorías”. 
   

Texto y fotos: Comunicación Social UAZ. 
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Autoridades de la Unidad Académica de Arte (UAA) de la Uni-
versidad Autónoma de Zacatecas (UAZ) inauguraron la “Se-

gunda Convención de Orquestas Sinfónicas Juveniles Universita-
rias”, evento que forma parte de las actividades académicas del 
cuerpo académico UAZ-CA-116 “Estudios y Difusión de la Música 
Mexicana e Internacional en el género de Orquestas Juveniles”.

   Con el objetivo de que los jóvenes integrantes de las Orquestas 
Sinfónicas Nacionales recibían clases impartidas por especialistas 
en materia de alientos metales; alientos madera; cuerdas y percu-
siones, el coordinador de Área de Arte y Cultura,  Cuitláhuac Me-
dina, dio por iniciados los trabajos de la segunda emisión de esta 
convención, a nombre del rector Antonio Guzmán Fernández. 

   Al dar la bienvenida, el director de la UAA, Raúl Valdez Vanegas 
al dirigirse a los estudiantes,  aseguró que con estas acciones su 
trabajo profesional será enriquecido mediante el intercambio que 
se realizará en conjunto en cada instrumento musical en coordina-
ción con la directora de la Orquesta Sinfónica Juvenil de la Unidad 
Académica de Artes de la UAZ (OSJUAAUAZ), Cristina Pestana 
Alpizar. 

   Las orquestas participantes fueron la Orquesta Sinfónica de la 
Universidad Autónoma de San Luis Potosí (UASLP),  la Autónoma 
de Chihuahua (UACH), la Autónoma de Aguascalientes (UAA) y la 
Escuela Superior de Música y Danza de Monterrey. 

   Por parte de la institución colaboraron los docentes de la UAA, 
Miguel Hudson, Olga Ulonova, Solanye Caignet, Rodolfo Navarro,  
conjuntamente con el responsable del programa de Instrumentos, 
Jorge Barajas.

Segunda Convención de Orquestas 
Sinfónicas Juveniles Universitarias

   Los maestros invitados  a esta convención en materia de alientos 
metales fueron, Sergio Urbina; alientos madera por Aníbal Robles; 
los alumnos de percusiones estarán a cargo de Noel Savón y la te-
mática de cuerdas estará a cargo de Arturo Romero, así como los 
solistas Antonio Manzo en piano, Miguel Hudson en flauta y el gui-
tarrista Julio César Jiménez. 

Texto y fotos: Comunicación Social UAZ 
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 “Este puede ser un proyecto a futuro, que puede crecer mucho 
porque estamos en la zona de crecimiento más grande del Esta-
do”, así se refirió el rector Antonio Guzmán Fernández durante la 
apertura del programa de la Unidad Académica Preparatoria Plan-
tel II, extensión Guadalupe, que se ubicó en el antiguo edificio de 
Biología Experimental.
  
 Al subrayar que la UAZ está haciendo un gran esfuerzo por abrir 
dicho programa en referencia a que esto puede ayudar a resolver 
el problema de atención a estudiantes de  preparatoria, indicó que 
fueron 20 días arduos para la cristalización de este proyecto.

   Igualmente el rector de la Universidad Autónoma de Zacatecas 
reconoció el apoyo que la institución ha recibido por parte del Ins-
tituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del 
Estado a través del subdelegado de Administración, José de Jesús 
Baca Barrón, por facilitar el edificio para habilitarlo como espacio 
educativo.

   Esta extensión junto con los 14 grupos que se abrieron en el Cam-
pus UAZ Siglo XXI -dijo Guzmán Fernández- , ha permitido que 
todo aquel  joven que solicitó ingresar a estudiar prepa no fuera 
rechazado.  “La UAZ está haciendo un esfuerzo por cumplir su 

Inician actividades en el edificio de 
Preparatoria Plantel II

compromiso social en los diferentes niveles desde la secundaria 
hasta el posgrado”.

   Por su parte el subdelegado de Administración del ISSSTE, José 
de Jesús Baca Barrón, a nombre del Delegado Humberto Javier 
Romero Gudiño, manifestó que este proyecto es una participación 
UAZ-ISSSTE, en donde estos edificios que eran de la universidad, 
posteriormente del ISSSTE, y hoy de nueva cuenta pasan a la ins-
titución “por el bien de Zacatecas”.

   En ese contexto, el secretario del Sindicato de los Trabajadores 
de la UAZ, Rafael Rodríguez Espino, externó su reconocimiento al 
rector por la prontitud de llevar a cabo esta extensión, por lo que 
invitó a los jóvenes a aprovechar este espacio que hoy les brinda 
la institución.

   En la inauguración de la extensión de la Unidad Académica Pre-
paratoria Plantel 2, Extensión Guadalupe, se contó con la asisten-
cia del secretario general, Rubén Ibarra Reyes; la directora de la 
Unidad Académica Preparatoria, Mirna del Rocío Garza Ramírez y 
la responsable del Programa II,  Angélica Colín Mercado.

Texto y fotos: Comunicación Social UAZ
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Esta plática estuvo a cargo de la directora del Museo de Cien-
cias, Bertha Michelle Sandoval, quien en su exposición habló 

sobre las vicisitudes que vivió el científico de origen Belga, que na-
ció en 1894 y falleció en 1966, tras conocer en su lecho de muerte 
que su teoría era correcta.

   La divulgadora de la ciencia comentó que el científico, Goerges 
Lemaitre fue sacerdote de la orden jesuita que se dedicó a estudiar 
el modelo matemático de las ecuaciones relativistas hechas por 
Albert Einstein, por lo que una vez descifrada la teoría del modelo 
matemático decidió dárselo a conocer al científico alemán, que lo 
rechazó “dejándolo con la palabra en la boca y alejándose hablan-
do en alemán”, ante lo que Lemaitre, después publicó en una revis-
ta científica no muy prestigiada y en francés su artículo, en él que 
definía como el universo se expandía.

   En este sentido, Michell Sandoval señaló que el también cientí-
fico Edwin Hubble, escribió un artículo con los mismos resultados 
que divulgó Lemaitre, documento que público en una revista en 
Inglaterra, por lo que hasta la fecha la comunidad científica dis-
cutía sobre el posible plagio de la investigación, situación que se 
aclaró al encontrarse cartas en donde el científico belga había sido 
el primero en descifrar las teorías relativistas de Einstein, haciendo 
posible la demostración científica de ese modelo matemático.

Texto y fotos: Comunicación Social UAZ

Ciclo de conferencias de 
Martes de la ciencia

Noti
TV

Encuentra el 
Quehacer Universitario 

en redes sociales
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Con el propósito de contribuir al fortalecimiento  de los proto-
colos de investigación, a través de una crítica responsable  y 

constructiva, se efectuó el I Coloquio de Investigación nombrado 
“Replanteando la problemática en los Estudios del Desarrollo”,  
correspondiente a los avances de investigación de la 5ta. Genera-
ción 2016-2020 del Doctorado en Estudios del Desarrollo.

   El director de dicha unidad, Raúl Delgado Wise, comentó que 
durante las dos semanas -que durará el coloquio- se dará un inter-
cambio entre estudiantes y docentes, por lo que se está inaugu-
rando una nueva etapa y la más importante del proceso formativo 
de esta generación, la presentación de avances.

    Por lo anterior, externó que se exigirá el máximo esfuerzo de 
parte de todos y el mayor compromiso para poder desarrollar las 
tesis de grado, las cuales deben ser creativas, adecuadamente 
conceptualizadas, sólidamente fundamentadas teórica y empíri-
camente, además de tener una verdadera contribución al avance 
en el campo de los Estudios Críticos del Desarrollo.

   Calificó a esta etapa como “colectiva” porque se fomenta el in-
tercambio entre todos y permite aprovechar al máximo las capa-
cidades de la planta académica del programa, para ello –dijo-, se 
procuraran nuevos espacios de intercambio entre profesores, es-
tudiantes y postdoctorantes, así como profesores invitados.
   

Texto y fotos: Comunicación Social UAZ 

Coloquio de Investigación 
“Replanteando la problemática 
en los Estudios del Desarrollo
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“Esta firma ayuda a fortalecer las actividades universitarias, las 
cuales estrechan las relaciones, en este caso con el Colegio de San 
Luis”, afirmó el rector de la Máxima Casa de Estudios del Estado, 
Antonio Guzmán Fernández, durante la signatura del convenio 
académico con el Colegio de San Luis Potosí. 
   
La firma del convenio, manifestó Guzmán Fernández, tiene el ob-
jetivo de establecer los compromisos de colaboración académica 
para realizar actividades que fortalezcan la docencia, investiga-
ción y extensión.

   En su mensaje, el presidente del Colegio de San Luis Potosí, Da-
vid Eduardo Vázquez Salguero, enfatizó que “el Colegio de San 

Convenio de la Universidad 
Autónoma de Zacatecas con 
el Colegio de San Luis Potosí

Luis Potosí forma parte de una Red de 27 centros de investiga-
ción”, para lo cual el ámbito académico representa una parte im-
portante, pues cuenta con sustento del Centro de Investigaciones 
y Estudios Superiores en Antropología Social (CIESAS), el Insti-
tuto de Investigaciones Dr. José María Luis Mora, y el Colegio de 
Michoacán, entre otras instituciones. 

   Al referirse a la colaboración en materia de vinculación con la 
UAZ, destacó que esta firma será una oportunidad para que la 
Universidad Autónoma de Zacatecas esté vinculada con una ins-
tancia de índole nacional, como el Colegio de San Luis Potosí. 

Texto y fotos: Comunicación Social UAZ.
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La Coordinación de Movilidad e Intercambio Académico tiene 
como objetivo fortalecer el perfil profesional y elevar la calidad 

de la formación académica y la competitividad, promoviendo la 
diversidad y el fortalecimiento del entendimiento intercultural, 
externó el coordinador de dicha instancia Silverio Frausto Esparza 
ante estudiantes de la Unidad Académica de Economía (UAE).

   Resaltó que la movilidad y el intercambio son una estrategia que 
diseño la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de 
Educación Superior (ANUIES), con el propósito de que los jóve-
nes estudiantes tuvieran la oportunidad de ir a otras universidades 
tanto nacionales como extranjeras a cursar uno o dos semestre de 
su carrera profesional.

   Entre las funciones que tiene esta coordinación destacó el funcio-
nario universitario están la de planear, dirigir, controlar y evaluar el 
desarrollo de las actividades de movilidad e intercambio académi-
co de la institución; promover convenios entre la UAZ y los orga-
nismos e instituciones afines tanto nacionales e internacionales.

Coordinación de Movilidad e Intercambio 
Académico da a conocer su función

   De igual manera el organizar acciones tendientes a la difusión 
masiva de la información y resultados sobre convenios interinsti-
tucionales y de becas. Asimismo se dio a conocer que existe un ca-
tálogo de las diferentes instituciones en las que se puede realizar 
movilidad, entre las que se encuentran a nivel nacional la Univer-
sidad Autónoma de Aguascalientes, Baja California, Campeche, 
Ciudad Juárez, Guanajuato, de la Laguna, entre otras.

   Entre los países donde se puede realizar intercambio están ins-
tituciones de Alemania, Argentina, Chile, España, Italia, Francia 
y Colombia. Destacó Silverio Frausto Esparza a los jóvenes estu-
diantes de Economía la importancia de aprender otro idioma, ya 
que incluso en los países donde se habla español es una exigencia 
que el alumno sepa el idioma inglés.

   Para mayor información en la página www.uaz.edu.mx, en el 
apartado de Movilidad e Intercambio.

Texto y fotos: Comunicación Social 
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En el marco de las actividades de bienvenida a los alumnos de la 
Unidad Académica de Psicología (UAP) al nuevo ciclo escolar 

agosto -diciembre 2017, se realizó un espacio de diálogo con el 
periodista Enrique Feliciano sobre su libro “República Pacheca: 
Crónica de la mariguana en México: 1492- 2015”.

   En esta charla, el autor afirmó que esta obra es un exhorto a que 
la mariguana sea legalizada para uso medicinal, con su respectivo 
control normativo, así como la importancia de hacer conciencia 
del tema, sobre todo con una educación que dé a conocer los 
efectos que tiene el abuso de esta, para que cada individuo tome 
una decisión libre, con previa información.

   Al respecto, el escritor aseguró que al legalizar con reglamentación 
el uso de esta hierba, se podrá aprovechar con fines recreativos y 
manufactureros, es decir que por esparcimiento los mayores de 
edad la consuman y también se puedan hacer diferentes productos 
que tiene como esencia a la llamada “Cannabis”.

   Esta obra está conformada por tres secciones, en la primera se 
narra cronológicamente por medio de este género periodístico, la 
presencia de la mariguana en México; en la segunda se presentan 
testimonios de reconocidas personalidades (Diego Rivera, 
Frida Kahlo, Tin Tan, Tongolele) que la usaron, y la tercera son 
entrevistas con gente de la escena artística que hablan sobre su 
forma de consumir esta sustancia de forma recreativa y su opinión 
sobre su legalización.
  

Texto y fotos: Comunicación Social 

 Dialogo con alumnos sobre el libro 
“República Pacheca: Crónica de la 
mariguana en México: 1492- 2015”
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El Rector de la Universidad Autónoma de Zacatecas, Antonio 
Guzmán Fernández, destacó la importancia de ver hacia el futu-

ro por la salud de los trabajadores universitarios, al poner en marcha 
las instalaciones del centro de rehabilitación física “Gustavo Quiño-
nes González” del Sindicato de Trabajadores de la Máxima Casa de 
Estudios del estado, y anticipar la realización de un convenio para la 
atención integral de toda la base trabajadora universitaria.

   Guzmán Fernández precisó que en la rehabilitación participa-
rán pasantes de la Unidad Académica de Medicina Humana, Nu-
trición y Enfermería, al tiempo que celebró la iniciativa en este 
tipo de acciones sociales el dirigente del STUAZ, Rafael Rodrí-
guez Espino.

   En su intervención el dirigente gremial enfatizó que la construcción 
de las instalaciones se hizo con recursos de un fondo de ahorro de 

En marcha el centro de rehabilitación 
física para trabajadores del STUAZ

los trabajadores, decisión que se tomó en una asamblea para cons-
truir un edificio que les dará atención durante su jubilación.

   Ante los agremiados a los que se les sirvió un desayuno en el salón 
de eventos sindicales, el dirigente sindical anunció también la cons-
trucción del Club del Jubilado del STUAZ, al tiempo que añadió que 
también los afiliados al SPAUAZ podrán rehabilitarse en las insta-
laciones, “también los zacatecanos en general, porque quiero que 
cuando me vaya, ya no quepa la gente que recibe un servicio”.

   Rafael Rodríguez Espino también se refirió a la situación difícil por 
la que atraviesan las finanzas universitarias, al destacar que “muchos 
no creen que se esté en una situación difícil y solo critican “y muchos 
se sienten secretarios generales del SPAUAZ y STUAZ o rectores, sin 
serlo, no, aquí no es un asunto de calidad en la educación, esa la tene-
mos y nos sobra en la Universidad, es un asunto de dinero”.
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“Ustedes son el motor que da las ganas de seguir adelante y de-
cir que vale la pena el esforzarse”, manifestó el rector Antonio 
Guzmán Fernández a los alumnos de nuevo ingreso de la Unidad 
Académica de Medicina Humana y Ciencias de la Salud, al hacer 
entrega de las aulas que conforma el segundo piso del edificio E3.

   Expuso que esta ampliación -que se levantó en tres semanas-, 
fue un compromiso de la Rectoría junto con la Unidad de Cons-
trucción, debido a este gran esfuerzo pidió a los futuros médicos 
generales que cuiden el espacio que será su casa.

   Sobre el proceso de selección, el rector de la Universidad Au-
tónoma de Zacatecas expresó que “deben de sentirse orgullosos 
porque el espacio que tienen se lo ganaron ustedes, a nadie se lo 
deben, se lo ganaron en el esfuerzo, en la dedicación y trabajo que 
le pusieron al examen”. Ya que de las mil 450 solicitudes de ingre-
so a Medicina, sólo se admitieron 240 alumnos, por lo anterior les 
pidió aprovechar su estancia en la institución.

   Posteriormente Guzmán Fernández impuso la bata blanca a la 
alumna que obtuvo el puntaje más alto en el examen de admisión, 
Blanca Estela Calzada Rodríguez.

   Al dar la bienvenida a los alumnos de nuevo ingreso, el director de 
la Unidad Académica de Medicina Humana y Ciencias de la Salud, 
Vicente Ortega Cisneros, resaltó el hecho de contar con un nuevo 
espacio.

   Asimismo destacó el hecho de que el proceso de ingreso a la 
unidad estuvo apegado a la norma y la transparencia, lo que viene 
a reafirmar el compromiso de la presente administración que en-
cabeza el rector; para ello –dijo-, este proceso fue vigilado por un 
notario público, “los 240 alumnos que integran esta generación, 
todos fueron elegidos correctamente”.

   A los estudiantes, el funcionario  universitario les recordó que 
se encuentran en una unidad acreditada tanto por los Comités 
Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior 
(CIEES) y por el Consejo para la Acreditación de la Educación Su-
perior (COPAES) lo que se traduce en calidad, “porque esto abre 
puertas, esto permite que seamos bien vistos hacia el exterior”.

   El corte de listón estuvo a cargo del rector Antonio Guzmán Fer-
nández, y de la diputada de la LXII Legislatura del Estado y presi-
denta de la Comisión de Salud y secretaria general de la Sección 39 
del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud 
(SNTSA), Norma Angélica Castorena Berrelleza. 

 Texto y fotos: Comunicación Social UAZ. 

Entrega de aulas a Medicina Humana 
por el rector Guzmán Fernández 
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CAM 2017 (Canadian, American y Mexican. Graduate Student 
Physics Conference ) “Trascendiendo fronteras”, es un congre-

so en el cual participan estudiantes de posgrado de Física y donde 
se exponen trabajos de estos tres países, en esta edición –que se 
llevó a cabo en Washington D.C. del 17 al 19 de agosto del presente 
año-, se contó con la presencia de una delegación de Cuba.

   Así lo dijo en entrevista para el programa radiofónico “Cuadran-
te”, Flavio Manuel Nava Maldonado, estudiante del Doctorado en 
Ciencias Básicas, quien es el vicepresidente de la Asociación Nacio-
nal de Estudiantes de Física y forma parte del comité organizador 
de CAM 2017, quien además acudió con la delegación mexicana al 
evento junto con otro estudiante de la Universidad Autónoma de 
Zacatecas (UAZ).

   Resaltó que es un honor que la UAZ sea parte organizadora de 
eventos internacionales donde se pueden hacer lazos con otras 
instituciones del continente; parte de su función era contactar a 
los ponentes mexicanos para el congreso así como invitar a estu-
diantes. 

   En el evento se abordaron diversos tópicos indicó el universita-
rio como partículas, astronomía, superconductores, entre otros.
Como participante y organizador del evento Nava Maldonado 
comentó que el congreso le dejó una gran experiencia al relacio-
narse con físicos de diferentes universidades y hacer lazos entre 
estudiantes para tener colaboraciones entre instituciones con el 
propósito de aumentar el conocimiento en ciencia y tecnología.

Texto y fotos: Comunicación Social UAZ 

Estudiantes del Doctorado en Ciencias 
Básicas participan en evento internacional
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En la inauguración de la exposición “Claroscuro contemporá-
neo” del pintor y alumno, Yahir Trejo Castro,  el coordinador del 

Consejo de Área  de Arte y Cultura de la UAZ, Cuitláhuac García 
Medina, reconoció la labor del responsable de la Pinacoteca Uni-
versitaria, Catarino del Hoyo de Ávila, como formador de talento 
artístico que ha dado impulso a varias generaciones a través de los 
Talleres de Artes Plásticas.

   El funcionario universitario enfatizó el hecho de que la obra esté 
a disposición de un público exigente que sabrá que de los talleres 
egresan artistas que harán grande a la UAZ, por lo que aseguró 
que es una necesidad impulsar estos esfuerzos que se ven refleja-
dos en la obra gráfica que se expuso en la Galería “EME”. 

   El coordinador de Extensión y Difusión Artística, Eduardo Díaz 
Rivapalacio, coincidió con García Medina al destacar la importan-
cia de promover el talento artístico que hace prestigio en la insti-
tución a través de los trabajos creativos de sus estudiantes quienes 
son formados en los Talleres de Artes Plásticas por Catarino del 
Hoyo. 
    

Texto y fotos: Comunicación Social UAZ

Exposición “Claroscuro contemporá-
neo” de los Talleres de Artes Plásticas
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El Taller de Artes Plásticas de la UAZ, que dirige Catarino del 
Hoyo, inauguró la exposición colectiva denominada “Verde”, 

que se exhibirá hasta el 22 de septiembre- en la Bóveda I y II de la 
Ciudadela del Arte.

   Esta muestra de arte fue inaugurada por el coordinador del Área 
de Arte y Cultura, Cuitláhuac García Medina, en representación 
del rector Antonio Guzmán Fernández, espacio en donde el fun-
cionario reconoció los esfuerzos de los universitarios por partici-
par y engrandecer a la UAZ con un talento “que trasciende fronte-
ras”, al mismo tiempo que se destacó la importancia de promover 
la cultura, hecho que se ve materializado en estas exposiciones.

Obra colectiva “Verde” del Taller de 
Artes Plásticas de la UAZ 

   El universitario agregó que no sería posible sin la participación 
del director del Instituto Zacatecano de Cultura “Ramón López 
Velarde” Alfonso Vázquez Sosa y el apoyo de los convenios signa-
dos con Gobierno del Estado. Por último García Medina reconoció 
el trabajo que realiza el coordinador del Área de Creación y difu-
sión Artística de la UAZ, Eduardo Díaz Rivapalacio y del coordina-
dor del Taller de Artes Plásticas de la UAZ, Catarino del Hoyo, que 
tras dos exposiciones han cosechado los frutos de la formación de 
talentos artísticos.

Texto y fotos: Comunicación Social UAZ
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En el marco de la rendición de cuentas del responsable del Pro-
grama de Estudios e Intervención para el Desarrollo Alternativo 

(PEIDA),Omar Eduardo González Macías, el coordinador del Área 
de Arte y Cultura, Cuitláhuac García Medina, en representación 
del rector Antonio Guzmán Fernández, felicitó a los universitarios 
que han participado en las acciones que desarrolla este programa.

   Al augurar García Medina la transformación de dicho programa a 
convertirse en Unidad Académica ,como una de las nuevas facetas 
del PEIDA, también reconoció el valor del éste, asegurando que 
esta instancia es el orgullo de la Universidad; “que ha trascendido 
fronteras porque con sus esfuerzos ayuda de manera permanente 
a recomponer el tejido social”, aseguró el funcionario universita-
rio.

   En su informe, el coordinador del Programa de Estudios e Inter-
vención para el Desarrollo Alternativo, Omar Eduardo González 
Macías, destacó la importancia que han tenido, en la sociedad las 
acciones realizadas por medio de este programa, además dijo que 
este programa tiene reconocimiento por parte de la Asociación 
Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior, 
organismo que cataloga al PEIDA como un caso de éxito de la vin-
culación y la extensión , al ser la instancia con el mayor número de 
actividades académicas registradas en educación continua con 27 
diplomados, cuatro cursos, dos talleres y un foro.

   Para el ciclo enero-julio de este año en los proyectos de arte, 
música y deporte se atendieron a 300 niños y jóvenes de Tacolae-
che, San Jerónimo y Francisco E. García, todas comunidades del 
municipio de Guadalupe, con respecto a los servicios de consul-
toría en el área de política pública se presentaron los resultados 
de “Las Evaluaciones Externas realizadas a los fondos federales 
del ramos 33”, se colaboró en la realización del Plan Municipal de 
Miguel Auza 2016-2018 además de conformar los protocolos de 
evaluación sobre empleo, educación, seguridad alimentaria del 
“Órgano de evaluación pública”.

   Eduardo González añadió que en cuánto al rubro de intervención 
comunitaria se atendieron a 360 niños y jóvenes de las comuni-
dades mencionadas con Talleres de Artes Plásticas; Teatro; Guita-
rra; Teclado y batería, así como con la participación del Grupo de 
Teatro “La Ciénega”, se acercó esta forma de arte a 1500 ciudada-
nos, igualmente se tuvo una exposición de pintura y a través de 
los alumnos de la Unidad Académica de Psicología que realizan el 
Servicio Social se hicieron Talleres de diversos deportes; preven-
ción de adicciones, de plan de vida y festivales de niños.

   El responsable del PEIDA, recordó que uno de los principales lo-
gros es el de contar con la Banda Juvenil de Música de Tacoaleche, 
con dos lustros de formación, adelantó que se está en condiciones 
de que en próximas fechas se pueda conformar otra Banda Juvenil 
en la localidad de Zoquite, ambas del municipio de Guadalupe.

   En cuanto a la intervención comunitaria en proyectos económico pro-
ductivos en la intervención en educación dijo que se atendió a 11 comu-
nidades beneficiando a 300 personas directamente y a 500 de manera 
indirecta con proyectos agrícolas; hortalizas; invernaderos; huertos 
familiares, pecuarios; cerdos, ovicaprinos; granjas cunícolas y apícolas.

   El coordinador del PEIDA finalizó su informe de actividades seña-
lando que la acción del PEIDA ha comunitaria, sin la intervención 
del Estado y de organizaciones civiles, lo que limitó los alcances 
de las acciones de la dependencia universitaria, pero sin que en 
ningún momento se haya detenido la realización y buen término 
de los proyectos sociales impulsados por éste programa.

   Adelantó que próximas fechas el PEIDA, se transformará en la 
Unidad Académica de Desarrollo y Gestión Pública, que contaría 
en su momento con una licenciatura y una maestría un área de 
avaluación y laboratorio de política pública, el área de territorios 
demostrativos al tiempo que contaría con un centro de comuni-
cación y publicaciones, un banco de información y un programa 
interno de formación académica.

Informe del responsable del PEIDA
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La Subcoordinación de Documentación de la Coordinación de 
Bibliotecas de la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ), 

ofrece diversos servicios para la comunidad universitaria y el pú-
blico en general, así lo manifestó la titular de dicha instancia Clau-
dia Girón Sifuentes.

   Indicó que uno de los servicios con que cuentan está el “préstamo 
en sala”, ya que en la Biblioteca Central está la Hemeroteca más 
grande a nivel estatal, que cuenta con el mayor número de títulos 
de publicaciones científicas internacionales.

  De igual manera se tiene “la recuperación de documentos y bús-
queda de información”, que se da mediante convenios interinstitu-
cionales con otras universidades y bibliotecas,  y consiste en que si 
por algún motivo no se cuenta con el libro, la obra o la publicación 
que requiere algún investigador o estudiante, se hace un trámite 
para adquirirlo, con el fin de  que el usuario no se vaya sin la infor-
mación que requiere.

   Para ello se tiene convenios con el Colegio de México, la Uni-
versidad Nacional Autónoma de México (UNAM)  y todas las ins-
tituciones miembros de la Red de Sistemas Bibliotecarios de las 
Universidades del Centro (RESBIUC), y donde convergen ocho 
instituciones del centro del país.

   La Coordinación de Bibliotecas cuenta además con 30 bases de 
datos o recursos electrónicos para lo cual se requiere una capacita-
ción para su manejo, de lo contrario la misma coordinación hará la 
búsqueda y se enviará vía correo electrónico quien así lo requiera, 
todo de manera gratuita.

La Coordinación de Bibliotecas alberga 
el mayor número de títulos científicos

   Para los investigadores se cuenta con un servicio específico que 
es “la diseminación selectiva de la información” y radica en que 
el docente en su línea de investigación termina una parte y conti-
núan sobre la misma, se le da nueva información sobre ese tema, 
la cual se le re direcciona hacia su correo para mantenerlo actuali-
zado en su investigación.

   Estos servicios especializados se proporcionan de 8:00 a 15:00 
horas de lunes a viernes, excepto el préstamo de sala que es de 
8:00 a 19:00 horas.
   

Texto y fotos: Comunicación Social UAZ. 

Entérate del 
Quehacer Universitario 

por su propia VOZ

Prometeia
Suplemento Cultural Universitario

Suplemento Electrónico
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“La riqueza minera en Zacatecas” fue el título de la conferencia 
magistral que dictó el reconocido Minero Metalurgista, José de 
Jesús Parga Pérez en el marco de la inauguración del “Tercer Di-
plomado en Mineralogía”.

   El ganador del Premio Nacional de Geología 2005 y egresado de 
la entonces escuela de Minas de la UAZ, expuso que en el estado 
hay restos de trabajos mineros prehispánicos, los cuales datan del 
siglo V D.C. donde se han identificado cerca de 800 minas en la 
región de Chalchihuites, donde se producían Malaquita y Crisola.

    Por lo tanto son más de mil años que se lleva a cabo la minería en 
Zacatecas y cuenta de ello son las herramientas mineras prehispá-
nicas que se encuentran en el Museo Comunitario de Chepinque 
en el municipio de Ojocaliente.

    Destacó que en este municipio junto con el de Melchor Ocampo 
y Concepción del Oro, se encontraron minas de “piedras verdes”.

   Explicó que una tormenta perfecta de eventos geológicos, tec-
tónicos y magmáticos, y la conjunción de dichos factores dio ori-
gen a la riqueza minera de Zacatecas, que es el estado con mayor 
diversidad de yacimientos minerales y de algunos de ellos los más 
grandes y ricos. 

  Aquí es de donde se extrae la mitad de la plata que se produce 
en el país, además de unos años para acá es el segundo productor 
de oro;  otros minerales que se extraen son plomo, cobre, zinc y 
en menor importancia mercurio, antimonio, cadmio, arcilla, ónix, 
etc, argumentó. 

“La riqueza minera en Zacatecas” 
por el especialista José de Jesús 
Parga Pérez

   
Texto y fotos: Comunicación Social UAZ
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El responsable del Laboratorio de Radioinmunoanálisis de la 
Unidad Académica de Estudios Nucleares (UAEN), Valentín 

Badillo Almaraz, dio a conocer que los servicios que se ofrecen son 
para la comunidad zacatecana así como los pacientes canalizados 
según su patología, principalmente para detección de cáncer y 
diagnóstico de enfermedades.

   Específicamente este espacio universitario coadyuva en la pre-
vención y aplicación de las ciencias de la salud, especialmente por 
medio de hormonas y sustancias del cuerpo.  Para ello -dijo-, se 
utiliza un aparato llamado radio núcleo, equipo que lo hace un la-
boratorio único en el noroeste de nuestro país, gracias a que utiliza 
energía nuclear por vías pacíficas.   

   “Tiene cobertura regional, recibiendo pacientes de Durango, 
San Luis Potosí y de la zona conurbada de Zacatecas, gracias a las 
técnicas que en este laboratorio se emplean se permiten analizar 
cualquier sustancia en fluidos biológicos, ya seas en sangre, orina, 
suero en ácido raquídeo”, explicó el universitario de la UAEN.

 “Letras de Legrac. Dispositivos grupales y salud mental”, es el tí-
tulo del libro que se realizó de manera conjunta entre un grupo 
de amigos que tomaron el reto de hablar sobre salud mental y la 
posibilidad de intervenir en grupo. Dicha obra fue presentada en el 
foyer del teatro Fernando Calderón. 

   En entrevista previa al evento, la especialista en Psicoterapia Psi-
coanalítica y en Psicodrama, Lourdes González Razo de la Univer-
sidad de Guanajuato, agregó que de 70 años para acá, ha sido un 
reto de salud mental atender a un colectivo donde haya espacios 
de salud, creatividad y espontaneidad y de qué manera resolver 
asuntos que tengan que ver con el malestar individual, familiar, 
grupal y social.

   En el libro se abordan formas de atención a la salud mental que 
no sea solamente en un consultorio de forma individual, además 
de las experiencias de los Psicólogos, Psiquiatras, Psicoanalistas, 
Trabajadores Sociales, participantes en la obra.

   La psicoanalista argumentó que su contribución al libro se centra 
en los conceptos principales de la teoría y técnica del Psicodrama. 

Laboratorio de Radioinmunoanálisis de 
la UAZ ofrece sus servicios a la comunidad  

Libro sobre dispositivos grupales y 
salud mental

   Para mayores informes comunicarse al teléfono 92 2 70 43 ex-
tensión 110 o acudir al Laboratorio de Radioinmunoanálisis que se 
ubica en Calle Cipreses #10 Colonia La Peñuela, Zacatecas, en la 
Unidad Académica de Estudios Nucleares con horario de 8:00 a 
14:00 horas de lunes a viernes.  

Texto y fotos: Comunicación Social UAZ.

Comentó que una de las preguntas que se hizo cuando estuvo tra-
bajando en los primeros grupos, era si había una forma de interve-
nir que fuera al mismo tiempo una síntesis y un esfuerzo de pro-
fundidad para sacar un mayor provecho a los espacios de terapia.

Texto y fotos: Comunicación Social UAZ
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Como “ muy oportuno y pertinente con un significado profundo 
para la escuela” calificó el docente investigador de la Unidad 

Académica de Economía, José Luis Guardado Pérez, la obra que 
presentó el día de hoy el ex alumno Sergio Elías Uribe titulada 
“Crónica de una huelga anunciada. Una lucha entre la nostalgia y 
la dignidad laboral”.

   En la obra se aborda el conflicto de la mina de Sombrerete con 
el Grupo México y que como resultado ha sido una huelga de 10 
años.

   Al hacer sus comentarios sobre el libro, dijo que en él se repre-
senta una realidad lamentable en donde la preocupación central 
del autor es lo humano,  “la condición real de vida de la gente, son 
las personas en su condición material los protagonistas del libro”.

   Señaló que los trabajadores, el sindicato, la mina –como centro 
de trabajo-, el pueblo en el que se ubica, su gente, el gobierno en 
sus diferentes niveles y órdenes, vistos como seres humanos ac-
tuantes en un contexto determinado y siendo sujetos de la econo-
mía, en donde “el elemento central de la preocupación del econo-
mista – autor del libro- es la gente, no los procesos técnicos”.

   Resaltó que en la obra se puede reconocer al economista como 
un intelectual humanista y la economía como parte importante de 
las humanidades. La condición humana es la preocupación central 
de ambos, “compartimos la idea filosófica y el principio ético y 
moral de que la economía debe de ser para mejorar las condicio-
nes de vida de la gente y no lo contrario, las personas al servicio y 
sometidas a una pretendida eficiencia económica”.

   Indicó el docente que las herramientas teóricas de las cuales hace 
uso el autor para explicar el proceso es la crítica de la economía 
política, donde critica dos cosas simultáneamente, la realidad eco-
nómica y la teoría que explica esta realidad económica.

Agregó que el autor presenta la lucha de clases en una expre-
sión concreta, de un lado el grupo de trabajadores mineros que 
enfrentan su condición de trabajo deshumanizante y por el otro 
una empresa y empresario muy poderosos en lo económico y en 
lo político. “Los trabajadores en huelga exhiben en gran medida la 
condición en la que está la mayor parte de la clase trabajadora del 
país, pobreza económica y carencia de representación política”.

   Por su parte el docente investigador, Arturo Burnes Ortiz, des-
tacó que en “Crónica de una huelga anunciada. Una lucha entre la 
nostalgia y la dignidad laboral”, Sergio Uribe ubica el nuevo mode-
lo de explotación minera que está en reestructuración.

   Expuso que el libro se ocupa de un tema que desde los años 80s 
no es solución preferente de investigación social y es el mundo del 
trabajo y sus luchas; son los efectos negativos de la reestructura-
ción que históricamente desde el surgimiento del capitalismo en el 
siglo XVI ha habido perdedores y ganadores.

   “Para Sergio el asunto medular es conocer la existencia del traba-
jador ahí donde trabaja, acercarse a su práctica cotidiana, es indis-
pensable conocer la presencia del capital”. El evento tuvo lugar en 
el salón audiovisual de la Unidad Académica de Economía.

Texto y fotos: Comunicación Social 

Presentación del libro 
“Crónica de una huelga anunciada. Una lucha 
entre la nostalgia y la dignidad laboral”
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 “Al final de mi administración se acreditarán o reacreditaran el 
cien por ciento de los programas académicos de la Universidad 
Autónoma de Zacatecas (UAZ)” aseguró el rector de la Máxima 
Casa de Estudios, Antonio Guzmán Fernández durante el inicio del 
proceso de evaluación a la Licenciatura en Nutrición por parte de 
los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación 
Superior (CIEES). 

   Guzmán Fernández expresó que las evaluaciones hacen más 
fuerte a la oferta educativa que se ofrece en la Máxima Casa de 
Estudios, dándole certeza a la calidad de sus programas académi-
cos porque son examinados primero de manera interna, después 
por pares externos, pues dichas acciones dan la posibilidad de en-
contrar nuestras vetas de oportunidades, de mejorar los procesos 
y sus actividades, para al final ver está evaluación como una ren-
dición de cuentas.

   Aseguró el rector que lo que se plasmó al principio de su admi-
nistración en Plan de Desarrollo Institucional (PDI),referente a 
diversificar programas educativos de buena calidad y acreditar 
o reacreditar el 100 por ciento de los programas académicos, se 
cumplirá a cabalidad, al mismo tiempo reconoció la confluencia de 
voluntades y el esfuerzo de la planta docente y administrativa que 
mediante la sinergia de voluntades harán que se consiga la acredi-
tación del programa de la Licenciatura en Enfermería.

   Al inicio de la evaluación asistieron la coordinadora de Gestión 
y Aseguramiento de la Calidad de la UAZ, Elvira Borjón Robles; el 
coordinador del Área de Ciencias de la Salud, Francisco Luna Pa-
checo; la Directora de la Unidad Académica de Enfermería, Perla 
Trejo Ortiz y la responsable del Programa de Licenciatura en Nu-
trición, Sarai Contreras Martínez.

Texto y fotos: Comunicación Social UAZ

Licenciatura en Nutrición inicia 
trabajos para su acreditación 
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“La UAZ no sólo forma recursos humanos, la UAZ forma ciudada-
nos conscientes de su entorno y en el Área de Ciencias de la Salud 
recae más el compromiso por trabajar con seres humanos todos 
los días”.

   Así lo manifestó el secretario general de la UAZ, Rubén Ibarra 
Reyes al tomar protesta al nuevo Comité de Bioética del Área de 
Ciencias de la Salud e inicio del Diplomado en línea “Introducción 
a la Bioética”, donde solicitó a los miembros que pongan su mayor 
esfuerzo e inteligencia para lograr regular las relaciones entre los 
universitarios y ser un canal de diálogo.

      Por su parte el secretario académico, Luis Alejandro Aguilera 
Galaviz al hacer la declaratoria inaugural del Diplomado en línea 
“Introducción a la Bioética” comentó que uno de los papeles fun-
damentales de la institución además de la transmisión de conoci-
mientos es el rescate de los valores

Toma protesta nuevo Comité de 
Bioética del Área de Ciencias de la Salud

   El coordinador del Consejo Académico del Área de Ciencias de la 
Salud, Francisco Luna Pacheco externó que el compromiso de la 
UAZ es y seguirá siendo formar profesionales de las diversas áreas 
del conocimiento en un marco de valores, integralidad y ciudada-
nía.

   Resaltó que el Modelo Académico y el Plan de Desarrollo Institu-
cional (PDI) marcan dos elementos; el aprendizaje y el estudiante 
como el centro de atención, éste no sólo está formado en los asun-
tos disciplinares también está basado en un marco de valores.

      El Comité de Bioética del Área de Ciencias de la Salud está 
integrado por Francisco Luna Pacheco, María Isabel Morales Her-
nández, Perla María Trejo Ortiz, Saraí Contreras Martínez, Lorena 
Ávila Carrasco, Elena Donají Ramírez, Arcelia López Luna, Celia 
Elizabeth Luna Pacheco, Adriana Noriega Maldonado y Juan Fer-
nando Vital Lugo.
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En marco de la celebración del Centenario de la Constitución de 
1917,  la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ) a través 

del secretario administrativo, Agustín Serna Aguilera, y el coor-
dinador  del Área de Ciencias Económicas y Administrativas de la 
UAZ, Juan Manuel Rodríguez Valadez, hicieron entrega de un re-
conocimiento por su trayectoria académica, servicio público y su 
contribución a la ciencia jurídica, al reconocido jurista e investiga-
dor jalisciense, Sergio García Ramírez. 

   El investigador jurídico de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM), ofreció la conferencia magistral titulada “La Re-
forma Constitucional en Materia Penal”. En ella, aseguró que las 
reformas que se han hecho a la Constitución Federal no garantizan 
la disminución del delito, ni resolverán los problemas de carácter 
de seguridad que aquejan a nuestro país, ya que la Constitución 
contiene las decisiones políticas de la nación lo que deriva en una 
directriz de la política criminal a seguir por el sistema judicial.

    Explicó que uno de los objetivos de un sistema penal exitoso, es 
el de no lastimar a la justicia ni afectar la libertad, por lo que dijo 
que al modificar el articulado en la Constitución Federal en mate-
ria penal se dicta una política criminal que muchas veces no corres-
ponde con el entorno social y que por consiguiente genera que las 
penas se endurezcan, lo que “no disminuye el delito”.

  Subrayó que cuando los controles sociales que habían sido efecti-
vos fallan –refiriéndose a la televisión, la educación, los valores o la 

religión-, entonces se tiene que echar mano de un control coerciti-
vo, como el Código Penal, pero aún y con eso, indicó, no es efecti-
vo si permean en la implementación de la política criminal y en su 
entorno, como los tres factores que hacen fracasar todo intento 
de los legisladores por resolver este problema. 

   Mientras persista la “corrupción, impunidad e ineficacia del apa-
rato de justica y las instituciones”, sino hay esfuerzos por construir 
una política criminal que sea eficiente, estos no sirven de nada 
“hay que ver que tenemos el 95 por ciento de impunidad en los 
delitos en el país”.

   En ese sentido aseguró que las Constituciones han sufrido refor-
mas en materia penal, siendo la de 1857 con seis modificaciones 
que tuvieron una vigencia de 60 años, mientras que la Constitu-
ción Federal modificó su articulado “con 75 decretos del año 1993 
a 2017, en esa materia”, ante eso enfatizó que su modificación no 
garantiza que el nuevo Sistema de Justicia Penal vaya a resolver 
los problemas sociales relacionados con la criminalidad.

   Afirmó que al estar contenida en las constituciones las decisiones 
políticas de una nación, supondría que de ahí saldría una política 
criminal,  como en el caso del “Nuevo Sistema de Justicia Penal”, 
del que dijo habrá de modificarse la acepción de “nuevo”, hay si-
tuaciones que deberán de corregirse para que éste sea efectivo.

  En ese contexto, el especialista se refirió al universo de factores y 
actores que confluyen en ese sistema de justicia, en donde el papel 
principal lo protagoniza la policía, que debe estar preparada y pro-
fesionalizada para coadyuvar con los fiscales, tribunales, defenso-
res, asesores de las víctimas de los ofendidos y los peritos.

Texto y fotos: Comunicación Social UAZ. 

Reconocce la UAZ al destacado jurista 
jalisciense Sergio García Ramírez
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En el marco de la entrega de 13 aulas, 5 oficinas y un laborato-
rio de inglés -ubicadas en el antiguo edificio de medicina de la 

UAZ-, para beneficio de los programas académicos que ofrece la 
Coordinación del Área de Arte a través del Programa de Niños y 
Adolescentes UAZ, el secretario académico, Alejandro Aguilera 
Galaviz en representación del rector Antonio Guzmán Fernández, 
destacó la importancia que tiene para la administración central el 
rescate de espacios íconos del Alma Mater.

   Aseguró que con la rehabilitación de estos espacios, se promueve 
el plan de ahorros y se permite sensibilizar a las autoridades fede-
rales para que puedan apoyar a la Universidad ante la difícil situa-
ción financiera que atraviesa.

   En ese sentido, Aguilera Galaviz reconoció al Programa de Ex-
tensión Universitario de Lenguas (PEUL) como uno de los más 
significativos, porque 5 mil zacatecanos tienen la oportunidad de 
aprender un idioma y un valor agregado el cual “les abrirá muchas 
puertas no solamente en el aporte a la comunicación, sino al en-
tendimiento y al conocimiento”.

   Por último, el secretario académico destacó la labor del secre-
tario del Ayuntamiento de Zacatecas, Manuel Ibarra Santos, en 
referencia a la estrecha relación que se da entre la Máxima Casa 
de Estudios y la Presidencia Municipal, ello indicó, “redundará en 
beneficio de la UAZ y la sociedad zacatecana para el aporte y fo-
mento del arte y la cultura”.

   Por su parte la directora de la Unidad Académica de Cultura, 
Gladis Olvera Babún, agradeció la disposición de las autoridades 

Entregan espacios para el PEUL y la 
Coordinación del Área de Arte y Cultura

de la institución para habilitar un espacio necesario para un pro-
grama que fortalece el tejido social a través de la cultura, el arte, 
los deportes y las lenguas. Se dijo convencida que con el esfuerzo 
de todos los actores, se formarán ciudadanos sensibles e íntegros 
que ayudarán a resolver los problemas de México.

   Cabe señalar que dentro del evento oficial, se festejó también 
el trigésimo quinto aniversario del Programa de Creación y Difu-
sión Artística, y se dio a conocer el primer número de la revista 
“Artifizio” del Área de Arte y Cultura, que servirá como órgano de 
difusión de ese espacio.

Texto y fotos: Comunicación Social UAZ
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Con el objetivo de generar vínculos de trabajo como formación 
continua para alumnos, egresados y docentes así como la con-

formación de establecimiento de redes docentes, colaboración en 
publicaciones y movilidad docente y estudiantil entre el departa-
mento de Psicología de la Universidad Autónoma de Aguascalien-
tes (UAA) y la Unidad Académica de Psicología de la UAZ (UAP), 
se llevó a cabo una reunión de trabajo entre autoridades universi-
tarias de ambas instituciones. 

Teniendo como sede el audiovisual de la Unidad Académica 
Preparatoria Plantel I, se celebró el Seminario Internacional 

“Manuscritos e impresos: lecturas y lectores” que organiza el Doc-
torado en Historia.

   La inauguración estuvo a cargo del coordinador del Área de Arte 
y Cultura, Cuitláhuac García Medina, quien dijo que es un orgullo 
para la institución llevar a cabo este tipo de eventos de calidad.

Reunión de trabajo entre los departamentos 
de Psicología de la UAA y la UAP

Seminario Internacional sobre 
manuscritos e impresos

   A esta actividad las autoridades universitarias, tanto de la Uni-
dad Académica de Psicología de la UAZ, como de la Universidad 
Autónoma de Aguascalientes, acordaron firmar un convenio de 
colaboración para apoyar la profesionalización y posgrados de los 
Cuerpos Académicos de dichas instituciones. 

Texto y fotos: Comunicación Social UAZ

   En su intervención la subdirectora de Enseñanza e Investigación 
del Instituto Zacatecano de Cultura “Ramón López Velarde”, Xó-
chitl Marentes, agradeció la interinstitucionalidad del evento así 
como la apertura de la UAZ para darle seguimiento a la investi-
gación.

Texto y fotos: Comunicación Social UAZ
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Con el propósito de extender a la población en general los dife-
rentes servicios médicos que ofrece la Máxima Casa de Estu-

dios del Estado, la Clínica Integral de Medicina Alternativa acudió 
a brindar diagnósticos y tratamiento con acupuntura a la Auditoría 
Superior del Estado (ASE).

   Así lo dio a conocer la responsable de dicha clínica, Fabiana Es-
ther Mollinedo Montaño, quien además manifestó que esto es 
parte de la vinculación y extensión que realiza la institución con 
otros sectores, por ello se han visitado diferentes dependencias 
gubernamentales como la Secretaría de Finanzas y la Presidencia 
Municipal de Zacatecas, tocando el turno ahora a la Auditoria, en 
donde estarán dos días más de la próxima semana.

   Indicó Mollinedo Montaño que el acudir directamente a las ofi-
cinas permite a los trabajadores tener acceso a un diagnóstico 
acertado de sus padecimientos, así como la terapia mediante la 
inserción de agujas sin salir de su centro de trabajo.

   Cabe recordar que la Clínica de Acupuntura cuenta con 14 años 
de dar servicio tanto a los universitarios y a la población en gene-
ral, tratando diferentes padecimientos como depresión, trastor-
nos digestivos, cardio-respiratorios, digestivos, entre otros.

   Los trabajadores están siendo atendidos por la especialista en 
acupuntura vietnamita Nguyen Thi Phuong Lan y un equipo de 
enfermeras.
   

Texto y fotos: Comunicación Social UAZ 

Servicio Social en oficinas gubernamentales 
por parte de Clínica de Medicina Alternativa 
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En la sala Audiovisual de la Delegación Estatal del Instituto de 
Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado 

en Zacatecas (ISSSTE) se realizaron los trabajos del “Curso – taller 
dignidad y asertividad”, el cual estuvo dirigido a trabajadores al 
Servicio del Estado, jubilados, pensionados, personas adultas ma-
yores y familiares derechohabientes de dicha institución. 

   El docente Tomas Morales López, impartió dicha taller a 32 adul-
tos mayores. A ellos se les ofreció las herramientas indispensables 
para identificar sus potencialidades biopsicosociales como medio 
y recurso de la persona para lograr un desarrollo en plenitud, du-
rante su etapa de retiro y vejez.

   Un conjunto de objetivos y de actividades pedagógicas estructu-
radas para capacitar y dar herramientas de vida como la conciencia 
de realidad en la etapa en el envejecimiento, recursos personales 

Se imparte taller sobre dignidad y 
asertividad a jubilados del ISSSTE

de afrontamiento en el desarrollo ocupacional, social y emocional 
con plenitud, con conocimiento sobre las políticas públicas en fa-
vor de su integral desarrollo a jubilados, pensionados, personas 
adultas mayores y familiares derechohabientes del ISSSTE, con-
formaron este taller. 

   El contenido y la metodología del programa académico se enfo-
can a ofrecer espacios de interacción e integración, con una visión 
clara de una transformación demográfica en México, sin prece-
dentes, con su población cada vez más vieja y con condiciones de 
protección económica y social más precarias, que lleva a la nece-
sidad de generar respuestas institucionales y sociales, así como 
encontrar estrategias para encarar esos desafíos.

Comunicación Social UAZ.
Texto y fotos: Vinculación UAZ. 
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Al dar la bienvenida al “Curso de capacitación para diseño e in-
tegración de carpetas para proyecto de Maestría PNPC - CO-

NACyT”, el coordinador de Investigación y Posgrado de la UAZ, 
Manuel Reta Hernández, expresó “en la Universidad Autónoma de 
Zacatecas, de alrededor de 55 posgrados, tenemos 21 programas 
reconocidos como de calidad, lo que muestra que estamos cerca 
del 50% del total”.

   La preocupación de esta administración encabezada por el rector 
Antonio Guzmán Fernández, es que los posgrados faltantes – 34 
aproximadamente- se integren al Programa Nacional de Posgra-
dos de Calidad (PNPC), y suban de nivel, por ello es que apoyamos 
este tipo de iniciativas para que se tenga una mejora en estos pro-
gramas, aseguró el funcionario universitario. 

Trabajos para ingresar al PNPC de la Maestría 
en Psicología Aplicada de la UAZ

   Reta Hernández comentó a los docentes que asistieron a este 
taller, que se tiene en la institución un programa, que es el Doc-
torado de Estudios del Desarrollo, único en el país que está alcan-
zando un grado mayor al nivel de Competencia Internacional, al 
que extraoficialmente están llamando cátedras de excelencia, con 
la posibilidad de convirtiéndose en el primer posgrado en todo el 
país que consiga dicho nivel. 

   En su intervención, el director de la Unidad Académica de Psico-
logía (UAP), Hans Hiram Pacheco García aseguró que esta activi-
dad académica va a fortalecer el proceso en el ingreso de la Maes-
tría en Psicología Aplicada ante el Consejo Nacional de Ciencia y 
Tecnología (CONACyT) y orientar al comité de maestros que está 
a cargo del llenado de las carpetas de este proyecto. 

Texto y fotos: Comunicación Social UAZ
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Se llevó a cabo una emotiva ceremonia para conmemorar el XX 
aniversario de la apertura de la Licenciatura en Psicología de la 

Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ) en Fresnillo. 

   A dicha ceremonia acudieron alumnos, ex alumnos e invitados 
especiales, así como también autoridades de la Máxima Casa de 
Estudios, entre ellos el secretario general, Rubén Ibarra Reyes, 
quien en representación del rector Antonio Guzmán, expuso su 
reconocimiento a todos aquellos docentes y trabajadores que han 
colaborado en esta extensión y quiénes han hecho posible que la 
institución se mantenga vigente durante estos 20 años. 

   Los docentes y trabajadores disfrutaron de una agradable tarde 
y recibieron de manos del director de la Unidad Académica de Psi-
cología, Hans Hiram Pacheco García, un reconocimiento y además 
unas palabras de aliento para continuar con esta honorable labor. 

   Por su parte, la coordinadora la de la extensión Fresnillo, Diana 
España Montoya, agradeció a los asistentes por su participación y 
su respuesta a dicha convocatoria, y solicitó su apoyo para conti-
nuar trabajando en la consolidación de éste programa académico. 

Texto y fotos: Comunicación Social UAZ

XX aniversario de la Licenciatura en 
Psicología extensión Fresnillo
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Como parte de la iniciativa del Cuerpo Académico 193 “Edu-
cación, Políticas Culturales y Arte”, se efectuó el curso-taller 

“Las artes visuales en la producción escénica. El arte visual y su 
inclusión como elemento escenográfico”, a cargo de licenciado en 
Artes Visuales Eduardo Romo Alpuche.

   La integrante del Cuerpo Académico 193, Claudia Torres Gonzá-
lez explicó que con la finalidad de bajar recursos del Programa de 
Fortalecimiento a la Calidad Educativa (PFCE)  surgió el interés de 
realizar cursos –talleres que impartan no sólo docentes de la mis-
ma licenciatura, sino que también acudan ponentes externos con 
una trayectoria en el campo del arte.

   Torres González que se traerán a más ponentes externos antes 
de que finalice el semestre y todo gracias a los fondos del PFCE. 
Cabe señalar que el Cuerpo Académico 193 está conformado por 
Alejandro Barrañón, Luis Herrera Alvarado y Claudia Torres Gon-
zález.

Texto y fotos: Comunicación Social UAZ 

Curso de Artes Visuales en la 
licenciatura en Artes

Entérate del 
Quehacer Universitario 

por su propia VOZ
AVANCE UNIVERSITARIO

Transmite por el 97.9 y por internet en 
http://radio.uaz.edu.mx
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“Es un orgullo que un joven tan talentoso con cualidades y destre-
zas específicas y disciplinado, formado con bases sólidas de valo-
res y principios”, así se refirió el entrenador de Futbol de la rama 
varonil de la UAZ, Luis Martín García, del joven universitario Raúl 
Alejandro Campos Solís, quien está representando a la Selección 
Nacional de Futbol en la Universiada Mundial en Taipéi, China.

   Acerca de la trayectoria deportiva del seleccionado nacional, co-
mentó que desde pequeño ingresó a los equipos de futbol infantil 
de la UAZ; posteriormente lo ubican en la Unidad Académica de 
Nutrición, en donde le hacen nuevamente la invitación para parti-
cipar en los equipos universitarios en donde destaca por su buen 
desempeño.

   Agregó el entrenador de los Tuzos de la UAZ, que Diego González 
director técnico en jefe de la Selección Nacional en la Universiada 
Mundial, lo invitó a que asistiera al primer filtro en donde partici-
paron 46 estudiantes pertenecientes a diversas instituciones del 
país, quedando entre los 20 seleccionados y en carácter de titular.

   Resaltó el apoyo que tanto el rector Antonio Guzmán Fernández 
como diversos directivos le han brindado a Raúl Alejandro en el 
aspecto académico y hasta económico, y aunado al apoyo de su 
familia es que este joven ha llegado hasta donde está.

   Sobre su desempeño en la Universiada Mundial, Luis Martín Gar-
cía destacó que ha dado dos asistencias a gol, lo que le ha permiti-
do al equipo nacional tener victorias significativas por lo que están 
en la segunda ronda.

   Sobre el jugador Tuzo, dijo que uno de sus fuertes es también la 
parte académica, ya que finalizó la licenciatura en Nutrición con 
excelencia, lo que lo hace ejemplo para muchos. “Nuestro lema 
es dar todo sin recibir nada a cambio, que la gran satisfacción es 
formativa”, esto es lo que esperamos de los nuevos valores –dijo- , 
los cuales llegan mediante los filtros del Torneo Universitario, que 
está próximo para el mes de septiembre, donde se invita a los jó-
venes a participar.

   Finalmente extendió una invitación a los jóvenes universitarios 
a que se acerquen a participar en el deporte universitario, ya que 
se les brinda apoyo en todo momento para que no descuiden sus 
estudios.

   Texto y fotos: Comunicación Social UAZ.

El alumno Raúl Alejandro Campos 
Solís: orgullo universitario
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